
Губернатор Виктор То-
менко получил партий-
ный билет и вошел в со-
став Генерального совета 
«Единой России».

7 – 8 декабря в Москве состо-
ялся съезд «Единой России». Де-
легацию нашего края возглавили 
Виктор Томенко, секретарь ре-
гионального отделения партии, 
председатель Законодательного 
Собрания Александр Романенко 
и врио руководителя исполни-
тельного комитета Денис Голобо-
родько. Также в числе делегатов 
депутаты краевого парламента и 
Барнаульской городской Думы, 
представители местных и пер-
вичных отделений.

Партийный билет Виктору То-
менко вручил председатель «Еди-
ной России», премьер-министр 
Дмитрий Медведев. Напомним, 
о решении вступить в партию 
глава региона заявил 1 декабря 
в интервью телеканалу «Россия». 
Тогда же он анонсировал свое 
участие в работе съезда, куда его 
пригласило руководство.

Несмотря на наличие партий-
ного билета, глава региона заве-
рил, что по-прежнему остается 
открытым для взаимодействия 
и диалога со всеми другими по-
литическими силами.

– Никаких изменений здесь 
не произойдет, – прокомменти-
ровал он. – Я неоднократно об 
этом говорил и подтверждаю 

вновь, будучи уже членом 
«Единой России». Должность 
губернатора подразумевает 
необходимость работы как с 
людьми, принадлежащими к 
различным партиям, так и с про-
стыми жителями края. Я шел на 
выборы в качестве кандидата, 
выдвинутого «Единой Россией». 
Партия очень помогла мне в пе-
риод проведения предвыборной 
кампании. Сразу после вступле-
ния в должность я вошел в ряды 

ее сторонников. Все это время 
активно взаимодействовал с ру-
ководством партии как в Москве, 
так и в регионе.

Губернатор подчеркнул, что 
сегодня «Единая Россия» – глав-
ная движущая политическая 
сила. Она вырабатывает все клю-
чевые, важнейшие направления 
жизни.

– Некоторая моя оторванность 
от включенности в эту работу, 
мне кажется, не способствова-

ла влиянию на выработку тех 
или иных решений. Думаю, 
членство в партии предоставит 
такую возможность. Убежден, 
что партийная работа позволит 
на федеральном уровне решать 
для края более существенные 
вопросы, закрывающие многие 
проблемы жителей, – сказал гу-
бернатор.

Кроме того, на съезде было 
принято решение о вступлении 
Виктора Томенко в Генеральный 
совет партии. Это руководящий 
политический орган. Он, кстати,  
обновился существенным обра-
зом. В него вошли представители 
регионов, секретари первичных 
организаций и региональных 
отделений.

– Впервые за последние годы 
сразу два представителя Ал-
тайского края стали членами 
Генерального совета «Единой 
России» – губернатор Виктор 
Томенко и депутат АКЗС, се-
кретарь первичного отделения 
партии в Родинском районе 
Алексей Кривенко. Это знак 
большого доверия нашему ре-
гиону. С другой стороны, у нас 
появляются дополнительные 
возможности через Генераль-
ный совет влиять на процессы, 
которые сегодня необходимы 
для развития России, и осо-
бенно региона, – подчеркнул 
Александр Романенко.

(Окончание на 3 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
12 декабря Ветер юго-западный, 

2-7 м/с, в отдельных районах 
снег, в утренние часы местами 
туман, изморозь.

13 декабря  

Ветер юго-восточный, 2-7 м/с, 
в утренние часы местами туман, 
изморозь, на дорогах гололедица.
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Люди доброй воли

  ЦИФРА .

За каждым спуском – 
подъём
Международный день 
гор отмечают сегодня, 
11 декабря. В Барнауле, 
Бийске, селах Алтайском 
и Советском пройдут 

выставки фоторабот, встречи с пу-
тешественниками, конкурсы, викто-
рины и мастер-классы.

Мероприятия организует краевое отделение 
Русского географического общества. С 16.00 
начнется программа в Алтайской краевой 
универсальной библиотеке им. В.Я. Шишкова 
в Барнауле, с 13.30 – в актовом зале главного 
корпуса Алтайского государственного гума-
нитарно-педагогического университета им. 
В.М. Шукшина в Бийске.

В селе Советском праздник будет проходить 
в детской школе искусств, а в селе Алтайском – 
в школе № 5, в обоих случаях начало – в 14.00.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

72  
   
 Б
Торговля хвойными деревьями в Барнауле 

официально разрешена с 1 декабря. Однако 
массовое начало продаж ожидается с 15 дека-
бря. Цена новогоднего дерева будет зависеть 
от высоты и пышности, предполагаемый 
минимум – 500 рублей.
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  В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ .

  ГЛАВНОЕ .
Награда матери Героя

В Барнауле прошли праздничные мероприятия, по-
священные сразу двум событиям – 100-летию органов 
госбезопасности Алтайского края и Дню Героев Отечества.

Представители Пограничных управлений ФСБ России 
по Алтайскому краю, Республике Алтай, Омской области, 
органов власти, ветеранских организаций и патриотических 
объединений почтили память уроженцев края – настоящих 
героев. Среди них – лейтенант Вячеслав Токарев, которому 
посмертно присвоено звание Героя России.

Его матери – Марии в этот день был вручен уникальный 
серебряный знак «За вклад в патриотическое воспитание 
граждан». Подчеркнем, такой знак был вручен впервые в 
Алтайском крае.

Соб. инф.

На старт! Внимание!
В крае реализуется проект по созданию условий для 

занятий физкультурой и спортом в сельских школах. В 
2019 году будет отремонтировано 9 школьных спортивных 
залов. Также создадут 10 спортивных клубов.

На эти цели из федерального и краевого бюджетов выде-
лено более 44,5 млн рублей. Как сообщили в региональном 
Министерстве образования, в настоящее время формируют 
перечень объектов, которые войдут в программу.

Кроме того, по инициативе губернатора Виктора Томенко 
дан старт проекту по ремонту 50 школьных спортивных 
залов. Сейчас завершены или подходят к концу работы по 
капремонту 15 спортивных залов. Оставшиеся объекты пла-
нируется отремонтировать в 2019 году.

До четырёх полос
Управление федеральных автомобильных дорог «Алтай» 

будет расширять проезжую часть на трассе Р-256 Чуйский 
тракт до четырех полос. Также на трассе продолжат раз-
делять встречные потоки.

По данным ведомства, работы в этом направлении уже 
начались. Они идут поэтапно. В приоритете у дорожников 
– направление от Барнаула в сторону границы с Новосибир-
ской областью, поскольку именно там отмечается наиболее 
высокая интенсивность движения.

В 2019 году планируется открыть движение по новому 
участку в Тальменском районе. Там строят мост через Чумыш 
и подходы к нему. 

Энергия 
для «Сибирской монеты»

В крае завершается строительство электросетевого ком-
плекса «Сибирская монета», который обеспечит надежным 
электроснабжением игорную зону.

Стоимость этого энергопроекта составляет порядка 600 
миллионов рублей. В состав комплекса входят подстанция 
напряжением 110/10 киловольт (кВ) и воздушная линия 
электропередачи 110 кВ. Как сообщили в пресс-службе фи-
лиала МРСК Сибири, сейчас ведутся завершающие работы, 
настройка и диагностика систем телемеханики.

Кстати, на подстанции «Сибирская монета» построено огражде-
ние, аналогов которому нет ни на одном энергообъекте региона. 
Энергетики учли особенность территории, поэтому забор по 
всему периметру украшают изображения марала.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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Ветер западный, 2-7 м/с, с уси-
лением до 12 м/с, в отдельных 
районах снег, в утренние часы 
местами туман, изморозь.
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Укрепить сотрудничество

В крае подвели итоги Года добровольца.
Официальное закрытие Года волонтера в России органи-

зовали в Барнауле 7 декабря. Более тысячи активистов из 
разных уголков региона приехали рассказать о результатах 
своей работы и поучаствовать в интересных мероприятиях. 
В пятницу на протяжении всего дня на городских площадках 
проходила образовательная программа «Добровольчество в 
Алтайском крае: вчера, сегодня, завтра». Ребята общались с 
волонтерами Победы, поисковиками, медиками, спортсме-
нами. Вечером для них организовали концерт в ДК моторо-
строителей. Всех приветствовал заместитель председателя 
Правительства Алтайского края Игорь Степаненко. Он сказал:

– Конечно, не только ради Года добровольца наша молодежь 
занята важными и полезными для общества делами. Поэтому 
итоги работы сегодня подводятся символически. Уверен, что 
наши активисты еще много лет будут неравнодушными к 
людям, которые нуждаются в помощи.

(Окончание на 4 стр.)

В ДК моторостроителей прошел праздник, посвященный 
закрытию Года добровольца. Волонтеры выступили на сцене с творческими номерами.

Бойцы «Снежного десанта» поучаствовали в мероприятии.Во время награждения.

Партийный билет Виктор Томенко получил от Дмитрия Медведева.
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И швец, и жнец, и на дуде игрец 
– так отозвались в админи-
страции Змеиногорского района 
об индивидуальном предприни-
мателе, владельце парикмахер-
ской «Маргарита» Александре 
Молостове.

И стрижет, и на парикмахера обучает, 
и районный совет отцов возглавляет, и 
на сцене ДК выступает, и экологические 
акции проводит. При всем при этом он 
еще и многодетный отец, вместе с ним 
в бизнесе жена и старшая дочь.

– Без жены я не справился бы, она 
настояла, чтобы парикмахерскую свою 
открыл, и сейчас мне во всем помогает, 
я сначала сомневался, – говорит пред-
приниматель.

А между тем его талант заметили 
сразу, как он начал обучаться в 1990-е 
в рубцовской частной школе парикма-
херского искусства, немало озадачив 
своими практическими навыками 
профессионалов. Они позволили ему 
пройти обучение в ускоренном режиме 
и пригласили работать в одну из своих 
парикмахерских. На этом он не остано-
вился, продолжает совершенствовать 
свои умения до сих пор.

– Парикмахер, визажист, мастер 
ногтевого сервиса, – перечисляет 
освоенные специальности Александр.

В период перестройки устроился ра-
ботать по найму. Зарплату постоянно 
задерживали, и в то время, как его кол-
леги продолжали жить иллюзиями и 
надеяться на лучшее, ушел на вольные 
хлеба, начал предлагать парикмахерские 
услуги на змеиногорских предприятиях, 
появились постоянные клиенты. В 2000-е 
открыл свою парикмахерскую в съемном 
помещении, а через 10 лет выкупил одно 
из зданий, находившихся в то время в 
ветхом состоянии, под бизнес, постепенно 
вкладывал в ремонт с учетом требований, 
которые то и дело предъявляли к зданию 
проверяющие различных ведомств – от 
пожарных до Роспотребнадзора.

Сейчас парикмахерская распола-
гается на двух этажах, но, по словам 
Александра Молостова, до идеала все 
еще далеко.

– В перспективе хочу развиваться 
в сторону наполнения услуг, чтобы 
стрижка была в одних помещениях, а 

окрашивание и прочие виды услуг, где 
требуется использование химических 
препаратов, – в других, – поделился он.

Конкуренции предприниматель не 
боится, наоборот, переживает, что мало 

парикмахерских, не с кем соревноваться 
в мастерстве. Конкуренция, на его взгляд, 
не дает расслабляться, способствует раз-
витию скрытых внутренних резервов.

Цены на услуги, несмотря на рост 

стоимости необходимых для работы 
препаратов, поднимает в год на 10 
рублей. Неудобно перед земляками, у 
них-то зарплата не растет.

Есть у него и другая заветная мечта 
– открыть школу парикмахерского ис-
кусства с просторным классом для уче-
ников,  общежитием и буфетом. Первые 
шаги к своей мечте предприниматель 
уже сделал. Пару лет назад вышел на 
руководство Международного колледжа 
сыроделия, изложил свою идею по со-
вместному обучению будущих мастеров. 
Задумка пришлась по вкусу, так как 
в Змеиногорском районе обучающих 
школ парикмахерского искусства нет, а 
развивать услугу нужно. Договорились, 
что получать теоретические знания 
желающие смогут на онлайн-курсах, 
организованных Международным 
центром колледжа сыроделия, а про-
ходить практику – в парикмахерской 
Александра Молостова. На том и по-
решили, теперь в парикмахерской на 
первом этаже организован небольшой 
учебный класс.

– Я называю процесс обучения в 
парикмахерской – ковать для себя ка-
дры. Не все, кто приходит на курсы, 
становятся парикмахерами, хотя меч-
тает каждый. Просто, когда доходит до 
практики, ученики понимают, что не 
смогут. Найти призвание – дело нелег-
кое, – считает Александр.

Как многодетного отца образцовой 
семьи Александра Молостова выбрали 
в районный совет отцов. Однажды он 
был удостоен чести побывать вместе с 
главами лучших многодетных семей 
края на губернаторском приеме, где 
познакомился с такими же инициатив-
ными людьми, как он. Тогда понял, что 
не единственный, кто старается объять 
необъятное. Например, для него дело 
принципа каждую субботу со своим 
сыном чистить берег Нагорного пруда.

– Место уж очень красивое, поэтому 
мы его и выбрали. Постепенно я нашел 
понимание среди местных рыбаков и 
отдыхающих. Видят, как мы с сыном тру-
димся, и стараются либо не мусорить, 
либо убирают за собой после пикника. 
Не мог взять поначалу в толк и сын, зачем 
мне все это нужно. А как-то пришел ле-
том на берег и произнес: «Папа, как здесь 
здорово!» – говорит Александр.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

На Алтае наградили 
руководителей пред-
приятий, ставших по-
бедителями и призёра-
ми краевого конкурса 
«Лучший социально от-
ветственный работо-
датель года».

Церемония прошла 6 де-
кабря в большом зале Прави-
тельства Алтайского края. 
Управленцев, заботящихся о 
своих сотрудниках, поздрави-
ла заместитель председателя 
Правительства Алтайского 
края Ирина Долгова. Она награ-
дила победителей вазой-кубком 
из ревневской яшмы, изготов-
ленной мастерами Колыванско-
го камнерезного завода.

Гран-при получило авиаци-
онное предприятие «Алтай» 
(Барнаул). Генеральный ди-
ректор Виталий Архипенко 
рассказал «АП» о внутрикор-
поративной политике, на-
правленной на улучшение 
условий труда. По его словам, 
около шести миллионов ру-
блей ежегодно вкладывает-
ся на обучение персонала. 
Отличившиеся сотрудники 
поощряются денежными 
премиями. Размер средней 
зарплаты на предприятии по 
итогам года около 34 тысяч 
рублей, что выше, чем в сред-
нем по краю. Коллектив ста-
бильный, текучесть кадров 
практически отсутствует, 
что связано с комфортными 
и безопасными условиями 
работы, а также различными 
социальными гарантиями. 
К примеру, нуждающимся 
предоставляются путёвки в 
санатории, помощь работни-
кам, оказавшимся в сложной 
жизненной ситуации.

В этом году заслуженных 
наград удостоены более 40 
предприятий промышлен-
ности, сельского хозяйства, 
организаций здравоохране-
ния, социальной сферы. К 

слову сказать, заявок было в 
два раза больше. Лауреатов от-
бирали по многим критериям. 
Каким – ясно из номинаций: 
создание и развитие рабочих 
мест, сокращение производ-
ственного травматизма и про-
фессиональных заболеваний, 
поддержание здорового образа 
жизни, корпоративная благо-
творительность.

Одним из лучших рабо-
тодателей этого года стал 
Шипуновский районный 
информационный центр, за-

нявший третье место в номи-
нации «За развитие кадрового 
потенциала в организациях 
непроизводственной сферы». 
Его руководитель Любовь Ща-
нова рассказала, что кадро-
вой проблемы шипуновская 
редакция, как большинство 
районок, не испытывает. Мо-
лодое поколение, пришедшее 
на смену старой гвардии, по-
стоянно ездит на различные 
стажировки, отсылает свои 
материалы на журналистские 
конкурсы. «По возможности 

трудоустраиваем и несовер-
шеннолетних, – говорит Лю-
бовь Ивановна. – На телеви-
дении выходит программа 
«Недетские темы», которую 
поочерёдно ведут наши юн-
коры. Вообще молодёжь про-
ходит у нас хорошую школу, 
помимо написания текстов 
учится и фотографировать, 
и снимать сюжет, и верстать 
газету. У нас нет узких специ-
алистов, благодаря чему не 
бывает проблем с больнич-
ными, отпусками. Если один 

заболеет, то кто-то всегда на 
подхвате».

В число победителей оче-
редной раз попала компания 
«Бочкари», ставшая лучшей в 
номинации «За участие в ре-
шении социальных проблем 
территории и развитие корпо-
ративной благотворительно-
сти». Одним из приоритетов 
для руководства «Бочкарей» яв-
ляется многолетняя поддерж-
ка детского спорта в Целинном 
районе. Несколько лет назад 
построили в Бочкарях ледовую 

арену, сегодня на условиях со-
финансирования возводится 
спорткомплекс. По словам од-
ного из основоположников, 
ныне заместителя гендиректо-
ра компании Петра Смагина, к 
новому году строители долж-
ны перейти к работам внутри 
спорткомплекса. «Ввести его 
в эксплуатацию планируется 
в декабре 2019 года, – говорит 
Пётр Николаевич. – Думаю, 
первые турниры по волейболу 
и баскетболу в новом игровом 
зале мы сможем провести в 
январе 2020 года». В сфере по-
стоянной заботы руководства 
«Бочкарей» и вся инфраструк-
тура села, финансирование 
социальных программ, стро-
ительство жилья для работ-
ников предприятия.

Не первый год подтвержда-
ют свою высокую социальную 
ответственность агрофирма 
«Черемновская», «Кучуксуль-
фат», «Алтай-Кокс», Барнауль-
ский станкостроительный 
завод, Алтайская академия 
гостеприимства и многие 
другие. Три компании-побе-
дителя номинированы для 
участия в финале конкурса 
уже на всероссийском уровне. 
Это авиационное предприятие 
«Алтай», краевая клиническая 
больница и Институт проблем 
химико-энергетических техно-
логий Сибирского отделения 
Российской академии наук 
(Бийск).

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Проверь границу участка
«Мне достался от роди-

телей по наследству дом. Я 
рядом построил гараж. Сосед 
говорит, что мой гараж краем 
залез на его территорию, и 
требует снести. Трясет ка-
кими-то бумажками. Я так 
понимаю, что если этот уча-
сток вокруг дома родители 
всегда использовали под ого-
род, то он теперь мой, если я 
вступил в права наследования 
домом?

Ярослав Матюшкин, 
Рубцовск».

Отвечает заместитель 
начальника отдела государ-
ственного земельного над-
зора управления Росреестра 
по Алтайскому краю Родион 
Абсалямов:

«Владелец земельного участ-
ка обязан использовать его в 
границах своей территории и 
с учетом координат характер-
ных точек. Подобное наруше-

ние может быть допущено в 
результате строительства или 
проведения иных подобных ра-
бот (облагораживание террито-
рии, ограждение территории), 
кроме того, земельный участок 
может быть приобретен с уже 
имеющимися постройками, 
которые находятся за грани-
цами конкретного участка.

Стоит обратить внимание, 
что ответственность по ст. 7.1 
КоАП РФ наступает как за ак-
тивные действия, направлен-
ные на занятие земельного 
участка, так и в результате 
использования уже занятой 
территории без предусмо-
тренных законодательством 
Российской Федерации прав. 
Минимальный штраф для 
граждан за самовольное за-
нятие земельного участка 
(части земельного участка) 
составляет 5 тыс. рублей.

Таким образом, перед 
вступлением в права на зе-

мельный участок необходимо 
удостовериться, что построй-
ки, ограждения, элементы 
благоустройства, ограничи-
вающие доступ на террито-
рию, находятся в границах зе-
мельного участка. Для этого в 
профильных комитетах соот-
ветствующего органа муници-
пальной власти необходимо 
заказать актуальную топо-
съемку земельного участка 
с нанесением красных линий, 
ограничивающих террито-
рию общего пользования от 
границ земельного участка, 
на которой можно увидеть 
фактические границы.

Другим способом под-
тверждения соответствия 
фактических границ доку-
ментально закрепленным 
является вынос границ зе-
мельного участка путем про-
ведения кадастровых работ».

Подготовил 
Евгений ШУМИЛОВ

ДЕЛОВАЯ СРЕДА  ПАНОРАМА .

   МАЛЫЙ БИЗНЕС.

  РАБОТОДАТЕЛЬ ГОДА 2018.

  АП ИНФО .

От парикмахерской – 
к обучающему центру

Забота о кадрах – в приоритетеГотовые квартиры 
не подорожают

Стартующий в 2019 году механизм строительства и прода-
жи жилья через эскроу-счета не повлияет на цены готовых 
квартир, но сделки «на уровне котлована» подорожают на 9%, 
прогнозирует консалтинговая компания PwC.

Механизм эскроу-счетов станет обязательным в России для 
всех жилых проектов после 1 июля 2019 года. Это означает, что у 
застройщика не будет доступа к деньгам дольщиков до тех пор, 
пока дом не построен, а строительство будет финансироваться 
за счет банковского займа.

Применение эскроу-счетов увеличит срок кредитной 
нагрузки из-за того, что застройщики не смогут распоря-
жаться деньгами дольщиков напрямую. В итоге среднее 
увеличение расходов за счет платежей по кредиту для про-
ектов точечной застройки аналитики оценивают в 4,7%, 
комплексной – в 3,8%.

Чтобы компенсировать рост себестоимости и вернуть уровень 
рентабельности к отраслевому, застройщики могут увеличить 
цены на ранних этапах продажи (в первые два-три квартала) 
на 5 – 10%, при этом цена продажи на более поздних стадиях 
строительства не изменится, в том числе за счет снижения 
ставки по кредиту, пишет РБК.

Берут технику и оборудование
в лизинг

На очередном заседании наблюдательного совета Алтай-
ского краевого лизингового фонда одобрено приобретение 
новой сельхозтехники и промышленного оборудования на 
общую сумму свыше 160 млн рублей.

Получателями станут хозяйства «Бурановское», К(Ф)Х Ан-
дреева Д.А., «Предгорье Алтая», К(Ф)Х Черепанова А.И., К(Ф)Х 
Солосина С.А., «Труд», «Возрождение», К(Ф)Х Ефремова И.Н., 
СПК «Путь Победы», КХ Апасова Н.И., Барнаульский молоч-
ный комбинат.

За 10 месяцев текущего года через Алтайский краевой ли-
зинговый фонд приобретено 58 единиц сельхозтехники и 
оборудования на 206,6 млн рублей. В рамках промышленного 
лизинга профинансированы заявки на приобретение обору-
дования для Михайловского завода химических реактивов, 
Алтайского завода прецизионных изделий, предприятия 
«Алтайснэк».

Как улучшить 
условия бизнеса

АНО «Агентство стратегических инициатив по продвиже-
нию новых проектов» осуществляет подготовку предложений 
по улучшению условий ведения бизнеса в нашей стране.

Представителям бизнеса предлагается направить свои идеи 
и предложения по совершенствованию законодательства в 
сфере предпринимательской деятельности, включая вопросы 
контрольно-надзорной деятельности, административных 
барьеров, доступа к финансированию, развития конкурен-
ции, требующие решения на уровне Правительства России.

Заполнить анкету можно на сайте Министерства экономи-
ческого развития Алтайского края.

Евгений ШУМИЛОВ   КОММУНАЛКА.
Изменение тарифов 
на электроэнергию 
в 2019 году, с учетом НДС

Группы 
«Население»

Действую-
щий тариф

Тариф 
с 01.01.2019 
по 30.06.2019

Тариф 
с 01.07.2019 
по 31.12.2019

В городских домах, не 
оборудованных стаци-
онарными плитами и 
(или) отопительными 
установками, руб./кВтч

3,92 3,993,99 4,09

В городских домах, 
оборудованных стаци-
онарными плитами и 
(или) отопительными 
установками, руб./кВтч

3,2 3,25
*ПК 0,815 *ПК 0,815

В сельских домах, 
руб./кВтч 3,07 *ПК 0,783 *ПК 0,783

По данным Управления Алтайского края по тарифам.
*ПК - понижающий коэффициент.

,

3,12 3,20

Парикмахерская развивается в сторону пополнения услуг.

Дочь Маргарита пошла по стопам отца.Александр Молостов.

Ирина Долгова вручает диплом исполнительному директору 
Барнаульского завода АТИ Ивану Толкачёву.

В зале – лучшие управленцы края. С вазой-кубком гендиректор авиапредприятия «Алтай» 
Виталий Архипенко.
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СПРАВКА
За 2016 год примерно 

1700 человек представили 
сведения о своих доходах, 
а также доходов их супруг 
(супругов) и несовершенно-
летних детей. В 2018 году 
за отчетный 2017 год – 
более 2200. 

СОЦИУМ

  КОРРУПЦИИ  НЕТ.

Микрорайон ВРЗ: 
двое суток без тепла

  СИТУАЦИЯ ..

Подведены итоги деклара-
ционной кампании 2018 года. 
Прозрачность доходов, свое-
временность представления 
сведений о них, тщательный 
анализ и проверка – один из 
важных механизмов в про-
филактике коррупционных 
правонарушений. О том, как 
проходила кампания, мы се-
годня беседуем с начальником 
отдела Департамента ад-
министрации губернатора 
и Правительства Алтай-
ского края по обеспечению 
региональной безопасности 
Оксаной Киселевой.

– Насколько декларационная 
кампания масштабна в нашем 
регионе?
– Численность гражданских 

служащих, представляющих све-
дения о доходах, в крае высокая. 
Количество деклараций выросло 
после того,  как была проведена 
оценка всех полномочий служа-
щих. Делалось это для выявления 
коррупционных рисков по макси-
муму. Также в органах местного 
самоуправления края более 5 тысяч 
муниципальных служащих отчи-
тываются о своих доходах.

– И как часто представленные 
сведения о доходах оцениваются 
как недостоверные?

– Такие случаи есть, но их не 
много. Из всей массы деклараций 
выявлено порядка 50, дающих ос-
нование полагать, что служащими 
представлены неполные либо недо-
стоверные сведения.

Руководителям органов испол-
нительной власти рекомендовано 
уточнить у служащих эти момен-
ты, проанализировать полученную 
информацию. Если предположения 
подтвердятся, это приведет к анти-
коррупционным проверкам.

– Какие нарушения допускаются 
чаще всего?

– Самая распространенная ошиб-
ка – не все служащие указывают 
доход от вкладов в банках и дру-
гих кредитных организациях. Не-
обходимо отражать общую сумму 
доходов, начисленных в отчетном 
периоде в виде процентов по любым 
вкладам в банках, вне зависимо-
сти от их вида и валюты. Об этом, 
к сожалению, некоторые служащие 
забывают. Как, впрочем,  и о кредит-
ных счетах. Для получения досто-
верных сведений о дате открытия 
счетов и остатках денежных средств 
на них следует обращаться в банк 
или соответствующую кредитную 
организацию.

Иногда встречаются случаи, ког-
да в доходах не отражены средства 
от продажи автомобилей либо по-
лученные в дар от родственников 
на приобретение имущества.

Ряд депутатов в этом году не 
отразили сведения о доходах от 
ценных бумаг и долей участия в 
коммерческих организациях,  не 
указали сведения о документах, 
являющихся основанием для при-
обретения права собственности на 
недвижимое имущество (договор 
купли-продажи, договор мены, 
договор дарения, свидетельство 
о праве на наследство, решение 
суда и т. д.). Не отражают жилые 
помещения и земельные участки, 
находящиеся в пользовании членов 
семьи, на которые у них нет права 
собственности.

И все же за 2017 год большин-

ство граж дански х с л ужащи х 
представили справки о доходах 
без замечаний. Это говорит о том, 
что профилактические мероприя-
тия, которые мы проводили, были 
эффективны. Ответственность 
гражданских служащих за пред-
ставленные сведения о доходах 
повышается.

– Насколько серьезные послед-
ствия наступают для тех слу-
жащих, которые небрежно или 
легкомысленно относятся к 
необходимости представить 
сведения о доходах?

– По всем фактам представления 
недостоверных или неполных сведе-
ний о доходах проводятся проверки, 

по результатам которых к ряду слу-
жащих применяются меры юриди-
ческой ответственности.

Например, для депутатов органов 
местного самоуправления, которые 
не представили сведения о доходах, 
законодательством предусмотрено 
досрочное сложение полномочий. 
К сожалению, таких немало – 221 
депутат за 2017 год не представил 
сведения губернатору Алтайского 
края. Информация в отношении 
их была направлена в краевую 
прокуратуру. В отношении более 
30 депутатов были прекращены 
полномочия. В период деклараци-
онной кампании более 40 депута-

тов сложили их по собственной 
инициативе.

Это довольно серьезные послед-
ствия. Ведь досрочное прекращение 
полномочий депутатами может при-
вести к роспуску представительного 
органа местного самоуправления 
ввиду отсутствия его правомочно-
сти. Это приведет к дестабилизации 
работы в поселении.

В следующую декларационную 
кампанию мы планируем провести 
ряд мероприятий по повышению 
качества заполнения справок о 
доходах, особенно у сельских де-
путатов. А также по организации 
представления справок из районов 
в Департамент по обеспечению 
региональной безопасности. И 

здесь важна заинтересованность 
глав городов и районов края, ру-
ководителей представительных 
органов местного самоуправле-
ния, поскольку во многом от их 
активности зависит, как все будет 
организовано на местах.

– А насколько сложно заполнять 
декларацию? Может быть, кто-
то допускает ошибки из-за того, 
что не очень понимает, как и 
что нужно правильно оформлять 
в документе?

– В октябре 2018 года в Закон 
Алтайского края от 03.06.2010 
№ 46-ЗС «О противодействии кор-

рупции в Алтайском крае» внесены 
поправки, которыми установлена 
обязанность сведения о доходах, 
расходах, об имуществе и обяза-
тельствах имущественного характе-
ра представлять в виде справки по 
форме, утвержденной президентом 
РФ. Она заполняется с использова-
нием специального программного 
обеспечения «Справки БК».

Оно довольно простое в использова-
нии. Одно из его преимуществ заклю-
чается в сохранении информации. Это 
позволяет пользователю лишь обно-
вить соответствующие графы разделов 
за новый отчетный период. В случае 
ошибки при заполнении появляется 
подсказка с ее описанием.

Кроме того, есть Методические 
рекомендации по заполнению 
справок о доходах, которые Мин-
труд России ежегодно обновляет. 
Там разъясняются ситуации по за-
полнению каждого раздела справ-
ки, то есть где и что необходимо 
указывать.

Установочный файл размещен на 
Федеральном портале госслужбы 
и управленческих кадров, раздел 
«Противодействие коррупции», 
«СПО Справки БК», по адресу: 
gossluzhba.gov.ru/page/index/spravki_
bk. Там же размещены файлы «Опи-
сание специального программного 
обеспечения», «Инструкция о поряд-
ке заполнения справок о доходах». 
Так что никаких особых сложно-
стей в этом нет.

Беседовала
 Тамара ЛОГИНОВА
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  У НАШИХ СОСЕДЕЙ ..
Отцовская слава

Губернатор Новосибир-
ской области Андрей Трав-
ников наградил пятерых 
новосибирцев, воспитыва-
ющих в одиночку троих и 
более детей, знаком отли-
чия «Отцовская слава».

Кроме того, они получили 
единовременное вознагражде-
ние в размере 30 тысяч рублей. 
Такой знак отличия вручается в 
Новосибирской области с 2013 

года, а вот в Кемеровской обла-
сти медаль с одноименным на-
званием была учреждена еще 
в 2007 году.

Ею награждаются отцы, раз-
вивающие и укрепляющие се-
мейные традиции и ценности, 
воспитывающие в своих детях 
чувство гражданственности, 
патриотизма и сами активно 
участвующие в социально-по-
литической жизни региона.

Бетулин для лекарства
Ученые Томского поли-

технического университета 
(ТПУ) испытывают техноло-
гию для переработки отхо-
дов, образующихся после 
производства биотоплива.

Благодаря разработанным 
в политехе серебряным и 
золотым катализаторам из 
отходов можно будет полу-
чать вещества, которые в де-
сятки раз дороже исходного 
сырья, сообщил РИА Томск 
профессор Исследователь-
ской школы химических и 
биомедицинских технологий 

ТПУ Алексей Пестряков.
Он пояснил, что это акту-

альная проблема для всего 
мира: после переработки 
биомассы в биотопливо об-
разуется большое количество 
отходов, которые просто не-
куда девать. Например, гли-
церин – его остается много 
тысяч тонн, косметическая 
промышленность не может 
поглотить такие объемы. Или 
бетулин. Хотя тот же бетулин 
можно использовать при соз-
дании лекарственных препа-
ратов.

На яблочную «диету»
Все медведи залегли в 

спячку, «бродячих» осо-
бей не осталось, сообщает 
пресс-служба расположен-
ного в Республике Алтай 
Алтайского заповедника.

Ранее несколько медведей 
продолжали кормиться ябло-
ками в заповедных садах уже 
после того, как ударили моро-
зы, выпал снег и подавляющее 
большинство их сородичей 
откочевали в теплые берлоги. 
На яблочную «диету» медведи 
перешли из-за низкого урожая 

кедрового ореха в этом году.
«Крупный самец, регулярно 

посещавший усадьбы местных 
жителей в Яйлю, в последние 
дни перед уходом активно пасся 
на участке сада под названием 
«семигектарка», – рассказывает 
старший научный сотрудник, 
териолог Алтайского заповед-
ника Юрий Калинкин. – При 
этом он питался избирательно, 
поедая только сладкие сорта 
яблок, запах испорченного мяса, 
использованный для приманки 
к камере, его не заинтересовал».

Во даёт…
Славящийся своим эпа-

тажем красноярский худож-
ник Василий Слонов предло-
жил сделать ватную ёлку и 
собрать новогоднее дерево 
из похоронных венков.

Сейчас он разрабатывает 
дизайн новогодних деревьев. 
«Не знаю, будут ли эти проек-
ты воплощены, но на всякий 
случай для пущей радости 

делюсь с вами эскизами», – со-
общил он на своей странице в 
Интернете. Однако горожане 
в комментариях паблика «Я 
живу в Красноярске» нега-
тивно встретили идею. Им 
не понравилась новогодняя 
красавица в таком виде.

 По материалам информ-
агентств подготовил 
Константин СОМОВ

Честность начинается с декларации

В Барнауле в выходные 
устраняли коммуналь-
ную аварию, произошед-
шую в Октябрьском 
районе в ночь с 7 на 8 
декабря.

Порыв теплотрассы произо-
шел на улице Водопроводной, 
142. Под отключение попало 55 
многоквартирных жилых до-
мов, частный сектор, 2 детских 
сада, 2 школы, 3 медицинских 
учреждения, 4 администра-
тивных здания.

На ее ликвидацию задей-
ствовано 4 бригады комму-
нальных и дорожных служб, 
13 единиц техники.

– В четыре часа утра я про-
снулась от скрежета в трубах 
– коммунальщики сливали 
воду из труб, чтобы не размо-
розить их. Утром узнала, что 
произошел порыв теплосети. 
Отправила ребятишек греться 
к соседям, оказывается, чем 
выше этаж, тем теплее, даже 
в доме с отключенным ото-
плением, – говорит Мария, 
жительница Октябрьского 
района, многодетная мама 
с ул. Водопроводной, 115-а. – 
Занятия в ДК Октябрьского 
района, где занимается дочь, 
из-за коммунальной аварии 
были отменены. Дома грелись 
в теплой одежде и шерстяных 
носках. Мой папа, вспомнив 
свой общежитский опыт, 
предложил мне вскипятить 
воду, набрать в полторашки 
и так греть постель. Батареи 
стали горячими часов в 15 – 16 
в воскресенье, несмотря на 
сообщение коммунальщи-
ков о том, что тепло пришло 
в дома утром 9 декабря. Сей-
час в квартире нормальная 
температура.

По официальным данным, 
в ликвидации аварии были за-
действованы аварийная брига-
да Барнаульской теплосетевой 
компании (БТСК), оперативная 
группа УГОЧС города Барнаула, 

специалисты городской адми-
нистрации, администрации 
Октябрьского района, управ-
ляющих компаний.

Работы велись ночью и 
практически вслепую из – за 
обильных клубов пара, с кото-
рым не удавалось справиться 
даже с помощью специаль-
ных вентиляторов. Грунт 
представлял собой смесь 
строительного мусора, зем-
ли и бетона, и его убирали 
отбойными молотками.

По словам главы Октябрь-
ского района Вячеслава Но-
викова, в воскресенье в 4.30 
коммунальщики завершили 
сварочные работы, началось 
заполнение системы отопле-
ния.

В воскресенье специали-
сты комитета ЖКХ адми-
нистрации города вместе с 

сотрудниками управляющих 
компаний проводили подомо-
вой обход, мониторили тем-
пературный режим в жилых 
помещениях.

Жители могли переехать в 
подготовленные для них пун-
кты временного пребывания.

По официальным данным, 
еще в воскресенье к теплу 
подключили все социаль-
ные объекты: два детских 
сада, две школы, Алтайский 
государственный колледж с 
общежитием, три поликли-
ники, Дом культуры «Ок-
тябрьский». Было налажено 

теплоснабжение в 240 домах 
индивидуальной жилой за-
стройки. Что касается мно-
гоквартирных домов, то из 
55 попавших под отключение 
тепло пришло в 48 жилых до-
мов. Работы по подключению 
оставшихся осуществляли 

управляющие организации. 
На контроле оставались три 
многоквартирных жилых 
дома и семь частных. В домах 
на ул. Водопроводной, 97, 109 
велись сварочные работы на 
системе теплоснабжения. В 
доме на ул. Водопроводной, 74 
специалисты ремонтировали 
теплотрассу.

П о  д а н н ы м  н а  у т р о 
11 декабря, подача тепла и 
воды в микрорайоне ВРЗ 
восстановлена полностью.

В случае возникновения 
проблем с подачей тепла жите-
лям рекомендуют обращаться в 
администрацию Октябрьского 
района по телефону 24-74-98, в 
единую диспетчерскую служ-
бу города – 29-91-88, а также в 
управляющие компании.

Подготовила 
Татьяна КОЧЕТЫГОВА

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

производит ремонт и реализацию двигателей
Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ.

Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.
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  В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ ..
Укрепить 
сотрудничество

Эксперты положительно 
оценивают усиление позиций 
Виктора Томенко, а значит, и 
Алтайского края, в «Единой 
России». Генеральный дирек-
тор Агентства политических и 
экономических коммуникаций 
Дмитрий Орлов считает, что но-
вые политики могут укрепить 
влияние партии в регионах.

– В «Единую Россию» всту-
пают различные политики, в 
том числе и недавно избран-
ные главы регионов. Такие 
как губернаторы Кемеров-
ской области и Алтайского 
края. Эти деятели – новые, 
активные, энергичные, – го-
ворит он. – Их союз с партией 
взаимовыгодный. В «Единой 
России» появляются серьез-
ные политики, которые могут 
укреплять ее политическое 
позиционирование в реги-
онах. Губернаторы в свою 
очередь получают очень се-
рьезную поддержку во взаи-
модействии с избирателями, 
бюджетном процессе, лобби-
ровании инициатив региона 
на федеральном уровне. Од-
ним словом, вступление гу-
бернаторов и вообще предста-
вителей новой политической 
элиты в партию – долгосроч-
ное и политически выгодное 
решение.

Как известно, во время 
избирательной кампании 
Виктор Томенко неоднократно 

заявлял о готовности к диа-
логу со всеми политически-
ми силами. Дмитрий Орлов 
подчеркнул, что членство в 
«Единой России» никак не 
ограничивает эти возмож-
ности.

– На мой взгляд, Виктор 
Томенко проявил себя как 
человек, который может в по-
стоянном режиме учитывать 
мнения различных политиче-
ских сил. И, возможно, даже 
отчасти корректировать свою 
стратегию в зависимости от 
их позиции, – продолжает 
руководитель Агентства по-
литических и экономических 
коммуникаций. – Вообще, он 
мастер переговоров, диалога 
и коммуникаций. Я думаю, 
эти его характеристики как 
политика не изменятся.

Помимо Виктора Томенко 
партийный билет получили 
руководители еще несколь-
ких регионов России, в том 
числе соседней Кемеровской 
области. По мнению Дмитрия 
Медведева, это закономер-
ный процесс. Как правило, 
кандидатов на должности 
глав выдвигает и поддержи-
вает «Единая Россия». Среди 
них есть и члены партии, и 
беспартийные. Некоторые 
руководители регионов, ко-
торые возглавили их в этом 
году, принимают решение об 
укреплении своего сотрудни-
чества с партией.

Кристина ЛИВЕР   ОФИЦИАЛЬНО ..
27 сессия АКЗС 

20 декабря, в четверг, состоится двадцать седьмая сессия Ал-
тайского краевого Законодательного Собрания седьмого созы-
ва. В проект повестки включены следующие основные вопросы.

Проекты законов:
О внесении изменений в отдельные законы Алтайского края;
О внесении изменений в закон Алтайского края «Об особо охра-

няемых природных территориях в Алтайском крае»;
О внесении изменения в статью 4 закона Алтайского края «О по-

рядке проведения собраний, митингов, демонстраций, шествий и 
пикетирований на территории Алтайского края»;

О внесении изменений в статьи 2 и 15 закона Алтайского края 
«Об общественном контроле в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О статусе и гра-
ницах муниципальных и административно-территориальных об-
разований Первомайского района Алтайского края»;

О внесении изменений в приложение 13 к закону Алтайского края 
«О статусе и границах муниципальных и административно-терри-
ториальных образований Тальменского района Алтайского края».

Проекты постановлений:
О назначении на должность мирового судьи Алтайского края;
О привлечении судьи, находящегося в отставке, к исполнению 

обязанностей мирового судьи Алтайского края;
Об отзывах Алтайского краевого Законодательного Собрания на 

проекты федеральных законов, поступившие из Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации;

О Плане деятельности Алтайского краевого Законодательного 
Собрания на первое полугодие 2019 года;

О внесении изменения в пункт 2 приложения к постановлению 
Алтайского краевого Законодательного Собрания от 28 февраля 2018 
года № 49 «Об утверждении порядка получения государственными 
гражданскими служащими Алтайского краевого Законодательно-
го Собрания разрешения представителя нанимателя на участие в 
управлении некоммерческими организациями»;

О комиссии для проведения конкурсов на замещение вакантных 
должностей государственной гражданской службы в Алтайском кра-
евом Законодательном Собрании и включение в кадровый резерв 
Алтайского краевого Законодательного Собрания;

Об осуществлении депутатом Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания деятельности на профессиональной постоян-
ной основе;

Об избрании заместителя председателя постоянного комитета Ал-
тайского краевого Законодательного Собрания по бюджету и налогам;

Об избрании заместителя председателя постоянного комите-
та Алтайского краевого Законодательного Собрания по здравоох-
ранению и науке;

Об отчете Избирательной комиссии Алтайского края об исполь-
зовании средств краевого бюджета, выделенных на подготовку 
и проведение досрочных выборов Губернатора Алтайского края;

О награждении Почетной грамотой Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания;

О поощрении Благодарственным письмом Алтайского краевого 
Законодательного Собрания;

Об информации о деятельности Территориального органа Фе-
деральной службы по надзору в сфере здравоохранения по Алтай-
скому краю.

Сессия начнет работу с 9 часов в большом зале заседаний Парламент-
ского центра по адресу: ул. Анатолия, 81. Заседания постоянных депутат-
ских объединений и комитетов пройдут накануне, 19 декабря.

Работы по устранению аварии продолжались два дня.

(Начало на 1 стр.)

Коммунальщики трудились круглые сутки.

Оксана Киселёва.



Люди доброй воли
В этот вечер наградили 

многих волонтеров,  которые 
внесли большой вклад в разви-
тие региона благодаря своей 
деятельности. Среди них – сту-
дентка медвуза Екатерина Ось-
кина. Девушка успешно учится 
на терапевта, а еще реализует 
краевой проект «Школа жизни».

– Рассказываем подросткам, 
как оказать первую помощь по-
страдавшему, предотвратить 
инсульт у бабушки и так далее. 
Человек с ранних лет должен 
знать элементарные вещи, ка-
сающиеся здоровья, – считает 
Екатерина.

В прошлом году она уча-
ствовала в XIX Всемирном 
фестивале молодежи и сту-
дентов в Сочи, в нынешнем 
мечтает попасть на зимнюю 
Универсиаду в Красноярск.

На концерт пришли участ-
ники Всероссийской патри-
отической акции «Снежный 
десант». 7 декабря в Барнауле 
для «десантников» из разных 
регионов провели форум. 
200 человек поучаствовали в 
мастер-классах и тренингах. 
Этих ребят по праву можно 
считать добровольцами. Ведь 
зимой они отправляются в села, 

оказывают помощь пожилым 
людям, работают со школьника-
ми, показывают вечерние кон-
церты, проводят юридические 
консультации и делают это без-
возмездно. Напомним, на Алтае 
акция стартует в январе 2019 
года. Сейчас бойцы усиленно 
готовятся к десятидневной ко-
мандировке, решается вопрос, 
какие районы примут активи-
стов. На торжество пригласили 
и участников Эстафеты огня 
зимней Универсиады, которая 
прошла в субботу. 70 алтайских 
волонтеров помогали ее орга-
низовывать.

Теме добровольчества в крае 
уделяется особое внимание. За 
этот год в регионе прошло мно-
го мероприятий, посвященных 
волонтерам. Речь идет о соци-
альной акции «Стань донором, 
спаси жизнь», форуме медицин-
ского добровольчества «Сибир-
ский». По традиции активисты 
решают насущные вопросы в 
рамках Международного моло-
дежного управленческого фо-
рума «АТР». В нынешнем году в 
мероприятии участвовали 2700 
добровольцев из 50 регионов 
России и 28 стран мира. Они 
рассматривали современные 
технологии планирования и 
организации деятельности во-
лонтерской команды, систему 
обучения при помощи инфор-
мационных и электронных 
технологий, мотивационные 
комплексы и так далее.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА,

 Андрей КАСПРИШИН 
(фото)

 № 232 (29868) 
Вторник, 11 декабря, 2018 год4 МОЗАИКА

90 
  – 


В выходные в Барнауле 
прошла эстафета огня 
XXIX Всемирной зимней 
универсиады-2019.

8 декабря вечером в цен-
тре города перекрыли движе-
ние транспорта. И повод для 
этого был весомый. Барнаул 
принимал эстафету огня зим-
ней Универсиады, которая 
состоится в Красноярске в 
марте будущего года. 25 ал-
тайских факелоносцев про-
несли пламя соревнований 
от набережной Оби через пр. 
Ленина, конечный пункт – 
пл. Сахарова. Участников хо-
рошо было видно, ведь они 
бежали в специальных свет-
лых костюмах с символикой 
состязаний. Для известного 
алтайского волонтера, заме-
стителя руководители регио-
нального штаба Универсиады 
Егора Лукьянчикова это был 
волнительный момент. Он 
говорит:

– Нести огонь Студенче-
ских игр для меня большая 
честь. Бежать всего 200 ме-
тров, но сделать это нужно 
было достойно. Дома репе-
тировал много раз. На мой 
взгляд, всё получилось.

Кстати, эстафета огня Сту-
денческих игр стартовала 
20 сентября в итальянском 

Турине. В рамках междуна-
родного этапа факелоносцы 
пробежали по улицам Ал-
ма-Аты и Харбина. Что ка-
сается российских городов, 
пламя зажгли в Москве, Ка-
лининграде, Симферополе, 
Ростове-на-Дону, Ставрополе, 
Грозном, Санкт-Петербурге, 
Архангельске, Казани, Ека-

теринбурге, Владивостоке 
и Иркутске. Заместитель ге-
нерального директора АНО 
«Исполнительная дирекция 
X XIX Всемирной зимней 
универсиады-2019 в Крас-
ноярске» Стелла Алексеева 
подчеркнула:

– Наш огонь не гаснет ни 
на минуту. Ведь храним его 
в специальной транспортной 
колбе, на всякий случай есть 
еще одна под рукой.

Всего алтайские факело-
носцы преодолели 4 кило-
метра и посетили несколько 
торжественных мест. Пло-
щадки организовали возле 
крупных учебных заведе-
ний. Например, незабыва-
емый праздник устроили 
студенты Алтайского госу-
дарственного университета 
возле главного корпуса вуза 

– у «свечки». Они подготови-
ли танцевальный флешмоб. 
Угощали всех желающих ал-
тайским сбитнем. Пришел 
ощутить дух спортивных 
соревнований 48-летний 
житель краевого центра Ан-
дрей Прыжков. Он делится 
впечатлениями:

– Несколько лет назад в 
Барнауле проходила эстафета 
олимпийского огня зимних 
Игр в Сочи, тогда в городе 
царила особая атмосфера. 
Чувствую ее и сегодня. Буду 
болеть за алтайских ребят, 
которые отправятся в Крас-
ноярск, и ждать их с меда-
лями. 

Замкнул цепочку факело-
носцев заслуженный мастер 
спорта России по биатлону, 
олимпийский чемпион и 
двукратный чемпион мира, 

ныне старший тренер по 
биатлону в краевом центре 
спортивной подготовки Сер-
гей Тарасов. На пл. Сахарова 
его появления с нетерпением 
ждали многие барнаульцы. 
Под громкие аплодисменты 
он поднялся на сцену и зажег 
чашу огня.

– Не думал, что буду так 
волноваться. Ведь позади 
столько соревнований. Серд-
це сильно стучало. Пульс 
зашкаливал. Ощутил при-
частность к большому собы-
тию. Зимняя Универсиада 
впервые проводится в нашей 
стране. Уверен, Студенче-
ские игры пройдут на выс-
шем уровне, – подчеркнул 
Сергей Тарасов.

Губернатор А лтайско -
го края Виктор Томенко в 
момент проведения эста-
феты находился в Москве 
и записал для участников 
видеообращение. В цере-
монии приняли у частие 
заместитель председателя 
Правительства Алтайско-
го края Игорь Степаненко, 
заместитель председателя 
Правительства Красноярско-
го края Анатолий Цыкалов, 
председатель комитета по 
социальной политике АКЗС 
Татьяна Ильюченко, врио 
нача льника Управления 
спорта и молодежной по-
литики региона Екатерина 
Четошникова.

На главной уличной пло-
ща дке Барнаула прошел 
праздничный концерт. Сотни 
горожан пришли поддержать 
эстафету, не испугавшись мо-
розов. Огонь Универсиады 
теперь встретят наши соседи 
– новосибирцы.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 

Евгений НАЛИМОВ
 (фото)
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По горпарку на коньках
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ОТДЫХАЙ! .
Впервые в новейшей 
истории Камня-на-Оби 
городской парк культуры 
и отдыха не закрылся 
на зиму.И   !

– В Камне я работаю более 
пяти лет, – рассказывает инди-
видуальный предприниматель 
из Барнаула Эдуард Писмаркин. 
– Первое время привозил сюда 
на праздники, на День города 
детские электромобили. Дело 
пошло. Я занимаюсь аттракцио-
нами в Барнауле уже тринадцать 
лет, часто вывожу комплекты 
мобильных аттракционов в 
города и райцентры края. С 
каменской администрацией и 
горпарком сложились хорошие 
партнерские отношения. Этим 
летом установил на территории 
МУП «Горпарк» стационарные 
карусели, сезон они отработали с 
хорошей отдачей. Их можно будет 
запускать и зимой, в относитель-
но теплые периоды. Планирую 
закрепить здесь свой бизнес, 
расширить ассортимент услуг. 
В конце лета предложил руко-
водству Каменского района и 
директору горпарка залить в зим-
нее время дорожки и открыть 
каток с прокатом коньков. Мне 
пошли навстречу, на условиях 
договора аренды предоставили 
возможность продолжать рабо-
тать в парке зимой. Пятнадцатого 
ноября мы открыли каток. Ин-
терес к нему у каменцев неверо-
ятный, люди благодарны за это 
новшество. Если опыт окажется 
удачным, будем его продолжать 
в последующие годы.

– Идея организовать на терри-
тории парка каток витала давно, 
– поясняет директор «Горпарка» 
Николай Попков. – Когда Эдуард 
осенью озвучил предложение за-
лить дорожки и самостоятельно 
организовать прокат коньков, 
мы согласились. И не прогадали. 
Люди откликнулись, активно 
посещают каток с первых дней 
его работы. Арендная плата, ко-

нечно, чисто символическая, не 
большая, но все же парк стал зара-
батывать зимой, чего никогда не 
было. Людям радость и активный 
отдых – это самое главное.Л ̈  –  

Помните песенку про лед, что 
так весело напевал герой Михаи-
ла Пуговкина в фильме «Серебря-
ное ревю»? Там есть такие слова: 

«Казалось бы, ну что в нём есть, 
– замёрзшая вода, но коллектив 
зависит весь от состоянья льда. 
Порхает кто-то и кружит, о ножку 
ножкой бьёт, но вся ответствен-
ность лежит на том, кто сделал 
лёд». На каменском катке ответ-
ственность за состояние ледового 
покрытия и всего прогулочного 
ледового пространства лежит 
на небольшом коллективе из 
шести человек, работу которого 
лично и практически круглосу-

точно координирует сам Эдуард 
Писмаркин. Уборку снега в бура-
ны производят до двадцати раз 
в сутки, два-три раза в неделю 
подливают лед, выравнивают 
его после оттепелей и ледяных 
дождей.

– Мы иногда работаем и но-
чью, чтобы к утру каток был 
готов принять посетителей, – 
говорит предприниматель. – В 
вечернее время вся территория 
парка хорошо освещается, здесь 

так красиво вечером! Больше 
всего людей именно в вечерние 
часы, ну и в выходные, конечно. 
Сегодня в прокате у нас 150 пар 
коньков разных размеров. На-
чинали с 70 пар, но спрос был 
большой, пришлось докупать. 
Вот новую партию затачиваем. 
Есть услуга заточки коньков. Сто-
имость проката на 30 процентов 
ниже, чем в Барнауле и других 
больших городах, учитываем 
платежеспособность жителей 
Камня. Со своими коньками за 
50 рублей можно кататься хоть 
целый день. Можно, имея билет, 
уйти домой, покушать, погреть-
ся и вернуться снова в этот же 
день. Дети до пяти лет катаются 
бесплатно. Всех бесплатно, как 
хотелось бы посетителям, мы 
обслуживать не можем. Аренда, 
коммуналка, зарплата, налоги. Ну 
и в конечном итоге это же бизнес. 
Нам пришлось приводить в нор-
мальное состояние помещение 
для проката и раздевалки в недо-
строенном здании за свой счет, 
покупать коньки, оборудование 
для их заточки. Эти вложения 
окупятся в лучшем случае года 
за два. Тогда и о прибыли можно 
будет мечтать. Думаем, жители 
города с пониманием отнесутся 
к нашей ценовой политике и от-
метят наши старания.В  ̈   

И жители отметили! Даже в 
самые морозные деньки каток 
в каменском парке не пустовал. 
Это в школу в мороз можно не 
ходить, а на каток – святое дело! 
Девчата выписывают пируэты 
на льду, как заправские фигу-
ристки, хотя в Камне нет секции 
фигурного катания (может, пора 
открывать?). В дальней части 
парка на импровизированной 
миниатюрной хоккейной пло-
щадке парнишки залихватски 
гоняют шайбу. Вот мама с папой 
внимательно следят за первы-
ми шагами на коньках своей 
маленькой дочки, которая изо 

всех сил старается удержаться 
на ногах, но все равно падает и 
счастливо смеется. А вот папа 
привез на каток совсем юную 
«конькобежку», у которой уже 
есть опыт катания на хоккей-
ных коробках города. Девчушка 
трепетно прижимает к себе го-
лубые нарядные коньки – свои 
роднее.

– Мы стали постоянными 
посетителями катка в горпарке 
с самого его открытия, – рас-
сказывает жительница города, 
молодая мама Виктория Невзоро-
ва. – В первый день на входе нас 
встретила приветливая девушка, 
рассказала, где мы можем пере-
обуться, как оплатить и сколько 
времени кататься. Я, муж и наш 
четырехлетний сынок были со 
своими коньками, поэтому время 
катания для нас не было ограни-
чено. Приятная неожиданность. 
Мы бывали на катках в Новоси-
бирске, Омске, Челябинске, там 
везде почасовая оплата, а здесь 
практически безлимит на сутки! 
Переобувались в теплом помеще-
нии. Лёд отличный, ровный, очи-
щен от снега. Длинная, широкая 
аллея парка освещена фонарями, 
яркой иллюминацией – новогод-
нее настроение! Вся территория 
парка во льду. Катались, разгоня-
лись, крутились и даже играли 
в хоккей. Нас угостили чаем, мы 
предпочли пить его сидя на од-
ной из лавочек зимней аллеи. 
Ощущение, что жизнь закипела 
в нашем маленьком городке. Спа-
сибо огромное Николаю Попкову 
и Эдуарду Писмаркину за то, что 
вложили душу и создали место, 
куда хочется прийти, провести 
время с семьёй, ребёнком, друзь-
ями, да и просто насладиться 
зимним воздухом и днем, и под 
звездным небом!

С середины декабря ледовое 
царство горпарка начнут укра-
шать новогодней иллюминацией 
и установят настоящую елку. Ка-
таться здесь станет еще радостнее 
и по-новогоднему волшебно.

Наталья ИСАЕВА
 (фото автора)

  КРИМИНАЛ .
А хотел получить доход

В одном из лесов Курьинского района, расположенном в 
двух километрах от поселка 8 Марта, местный житель неза-
конно вырубил 50 пихточек.

Срубленные деревья мужчина собирался продать односель-
чанам для новогоднего праздника. Сотрудники отделения 
полиции по Курьинскому району его задержали. Свою вину 
«черный лесоруб» отрицать не стал и признался в содеянном.

Возбуждено уголовное дело. Сумма ущерба, причиненного 
лесному хозяйству, составила около 650 000 рублей.

По УК РФ за такое преступление назначается штраф от од-
ного до трех миллионов рублей либо лишение свободы до 
семи лет со штрафом в размере от трехсот тысяч до пятисот 
тысяч рублей.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  ЗНАЙ НАШИХ! .
Звёздочка из Барнаула

Карина Шаноева из Барнаула выступит на телешоу «Новая 
звезда».

16-летняя Карина Шаноева из Барнаула будет представлять 
Алтайский край в четвертом сезоне Всероссийского вокального 
конкурса «Новая звезда». Девушка учится в 11 классе и с трех лет 
занимается в вокальной студии.

Эфиры первого тура конкурса «Новая звезда» будут показаны с 
23 по 30 декабря 2018 года. В это время пройдет масштабное голосо-
вание среди телезрителей. Жителей Алтайского края приглашают 
поддержать землячку.

В конкурсе «Новая звезда» побеждают два участника. 4 января 
пройдет награждение лучшего исполнителя по мнению жюри кон-
курса –известных музыкальных экспертов, рассказали в краевом 
Министерстве культуры. А 7 января объявят лучшего исполнителя 
по мнению телезрителей.

«Золотая нота»
Около 400 исполнителей в возрасте от 5 до 30 лет из Алтай-

ского края, Республики Алтай и Казахстана примут участие 
в краевом открытом конкурсе «Золотая нота». В этом году 
конкурс юбилейный – он уже проводится в 20 раз.

Цель «Золотой ноты» – найти и поддержать одаренных 
детей и молодежь, а также педагогов, которые с ними рабо-
тают, сообщает Алтайский государственный Дом народного 
творчества.

Конкурсные испытания будут проходить с 13 по 16 декабря. 
Участники выступят в семи возрастных категориях по четырем 
номинациям: «Классический (академический) вокал», «Народное 
пение», «Народное пение (стилизация)», «Эстрадное исполни-
тельство». Гала-концерт победителей конкурса «Золотая нота» 
состоится 16 декабря в концертном зале «Сибирь».

Жюри определит дипломантов и лауреатов конкурса, а также 
обладателей титулов «Мисс Золотая нота» и «Мистер Золотая нота». 
Кроме того, будут вручены специальные дипломы.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Зажгли огонь в сердцах!

(Начало на 1 стр.)

С символом Универсиады – U-лайкой.

Факелоносцы бегут по пр. Ленина.

Участники эстафеты передают огонь.

Эдуард Писмаркин. Первые уроки на коньках.

И в самые сильные морозы каток не пустовал.


